

Rechtsstaat sichert unsere Freiheit!

Ein starker und stabiler Rechtsstaat ist die Basis für die öffentliche Sicherheit und schützt unsere persönliche Freiheit. Dazu gilt es Sorge zu tragen. Mit einer schlanken und klaren Gesetzgebung, entschlossenem Vorgehen und einer optimalen Zusammenarbeit der einzelnen Behörden wird die Sicherheit im Kanton Luzern gewährleistet. Dabei muss ein besonderes Augenmerk auf Cybersicherheit und Digitalisierung gelegt werden.

Stabilen und handlungsfähigen Rechtsstaat sicherstellen

Eine gut aufgestellte und mit zusätzlichen Ressourcen verstärkte Luzerner Polizei nimmt die Aufgaben der Verkehrs-, Sicherheits- und der Kriminalpolizei in der Verbrechensbekämpfung wahr, trägt durch Information und andere geeignete Massnahmen zur Prävention bei und leistet Hilfe in der Not. Zur öffentlichen Sicherheit und Ordnung gehört zudem, dass der Rechtsschutz im Zivil- und Verwaltungsverfahren gewährleistet ist. Der Einzelne muss sich zum Schutz seiner Rechte auf effiziente Strafverfolgungsbehörden sowie auf eine funktionierende Gerichtsbarkeit verlassen können. Für beides braucht es genügend Ressourcen, so dass eine konsequente Strafverfolgung erfolgt und Gerichtsverfahren innert nützlicher Frist erledigt und vollzogen werden.

Wappnen gegen Cyberkriminalität

Die kantonalen Behörden brauchen die erforderlichen Kenntnisse und Mittel, um Cyber-Kriminalität wirksam bekämpfen zu können. Systematische Prävention und Information sollen die sicherheitspolitischen Aktivitäten gezielt ergänzen.

Digitalisierung nutzen für Bürokratieabbau

Die Möglichkeiten der Digitalisierung sind zu nutzen, um Prozesse zu vereinfachen und Bürokratie abzubauen, damit sich die Behörden auf ihre Kernaufgaben konzentrieren können. Eine schlanke und klare Gesetzgebung vermeidet unnötige Regelungen, Verbote oder Hürden und ist die Grundlage für eine effiziente, faire Justiz mit einem konsequenten Vollzug.

Bevölkerung und Gewerbe profitieren von:

- > erhöhter Sicherheit durch gezielte und wirkungsvolle Polizei- und Justizarbeit
- > konsequenter Bekämpfung von Cyberkriminalität
- > Bürokratieabbau durch Digitalisierung